

広報

きほく

2013. 9



～森がすくすく、川がいきいき、人が元気～

【No.105】



きほく人奮闘記

愛治活性化集団「来夢」
会長 末廣啓さん

PICK UP

忘れないー戦争の記憶ー

第17回四万十・源流広見川上り駅伝大会

ほくほく 鬼北家族の絆

渡辺輝彦さんご家族

きほく人奮闘記

愛治活性化集団「来夢」会長

末廣 啓さん すえひろ・あきら 清水



平成11年、愛治地区でのこと。青年団の人手不足で「秋祭りに牛鬼が出せないかもしれない」という危機が訪れました。「お祭りがなくなれば、地域が減びる」そんな思いから人集めに一念発起した末廣啓さん。一晩で40～50人もの人を集め、11月3日の秋祭りの日。堂々とした牛鬼の姿がそこにありました。

この出来事をきっかけに結成された愛治活性化集団「来夢」。今では、1月のどんど焼き、7月の夜市や8月の盆踊りなど、地域のイベントを主体的に運営し、地域の活性化に一役買っています。

「地域の方々の笑顔が一番のやりがい」と話す末廣さん。「よくやった」「頑張るとるな」「あんたらのおかげよ」という褒め言葉がこれまでの15年間の活動を支えてきました。

そんな「来夢」のこれからの目標は「継続していくこと」。「今度は何があるのかな」という楽しみを、地域の方々全員に持ち続けてほしい。だからこそ、継続しなければ意味がない」と末廣さんは話します。「来夢」が掲げる2つのモットー「家族に必要以上の負担をかけない」「背伸びをしすぎず、出来る範囲のことをする」。これも「地域に元気をずっと提供していく」ためには必要不可欠なことだそう。

「来夢」も高齢化が近づいてくる。一緒に盛り上げてくれる人がいれば、ぜひ声をかけてほしい」と満面の笑みで語ってくれました。

CONTENTS_目次

- 002 **きほく人奮闘記**
愛治活性化集団「来夢」
会長 末廣 啓さん
- 003 **PICK UP**
忘れない—戦争の記憶—
- 006 **まちのニュース**
平成25年度鬼北町工事入札結果／町内の空間
放射線量測定結果／第9回きほく作品展出展
案内／『親子で一緒に運動遊び』参加者募集
のお知らせ ほか
- 010 **Event Topics**
第17回四万十・源流広見川上り駅伝大会
- 012 **Close up KIHOKU**
節安ふれあいの森に新しい仲間／せせらぎ魚っ
ちんぐ／第18回鬼北洋楽グループ発表会／四国ブ
ロックスポーツ少年団ソフトボール大会 ほか
- 014 **句会**
広見短歌会／きほく川柳会
鬼北の足跡を辿る
父野川下・松根油工場
Happy Birthday
9月生まれの元気っず
- 016 **鬼北町くらしの情報**
専業主婦(夫)の年金が改正されました／9月9
日は救急の日 9月8日～14日は救急医療週間
／動物愛護週間のお知らせ／愛媛の救急医療を
守ろう ほか
- 020 **ほくほく鬼北家族の絆**
渡辺輝彦さん・照美さん・紀心くん・生季くん
食生活改善推進協議会
冷汁(さつま)



今月の表紙

8月4日に開催された「四万十・源流広見川上り駅伝大会」。甲岡秀文町長の合図と同時に、選手たちは水しぶきをあげながら、勢いよくスタートしました。

※P10・11に掲載

PICK
UP

忘れない — 戦争の記憶 —

第二次世界大戦の終結から

今年で68年目を迎えます

戦争を経験した人が少なくなりつつある今日、
決して風化させてはいけない記憶が
そこにはあります

Photo : 三島地区下大野の河内神社裏の山

今では緑生い茂る豊かな山に、68年前突然の爆発音が響きました



皆さんは知っていますか。68年前、終戦を目前に控えたあの日、この鬼北町に4発の爆弾が落とされていたことを――

一体、どれだけの人がこの史実を知っているでしょうか。絵空事ではない、実際に私たちの住むこの町で起こった出来事を、ぜひ知ってもらいたいです。

伝えたい、だから聞いてほしい

～二度と同じ過ちを繰り返さないために～

1945年8月15日、第二次世界大戦終戦――

この鬼北町でも当時多くの人が戦争の犠牲となり、約680人が戦死したという記録が残されています。

当時、この小さな町にも確実に根付いていた「お国のために」という精神。戦地へと赴く人は、「お国のために命を懸ける英雄」として地域の人々から盛大に見送られました。そんな「死」を覚悟した人を見送る家族。笑顔で見送るその心には「どうか命を落とすことなく、元気で帰ってきてほしい」という願いを抱き、懸命に祈っていたそうです。

防空頭巾を被り、竹やりを手を持ち訓練する女性たち。元気な男性は全員戦地へと出征するため、家族を、地域を守るのは女性の力。「私たちが守らなければ」そんな思いが女性たちを駆り立てました。光が外に漏れないように電球の回りを黒く塗りつぶした電気。いつ来るか分からない空襲におびえながらの学校は勉強に集中できるはずありません。そんな心身ともに追い込まれるような戦争を経験し

た人は言います。「戦争は命の取り合い。言葉を変えても殺し合いと一緒」。そして、「最近では簡単に人を傷つけたり、殺したりするニュースが目につく。私たちから見れば、それは小さな戦争にすぎない。1人1人が真剣に考えてほしい」と。戦争という常に命の局面に接してきた人たち。そんな人たちがだからこそ感じる不安や危惧があるのです。

あれから68年経った現在、戦争を経験した人たちが高齢となり、その記憶を語り継ぐ人が少なくなっています。そんな今だからこそ、実際にあの悲惨な戦争を経験した人の生きた声を聞いてほしいのです。本当の意味で、その辛さを理解することは出来なくても、何度も何度も耳を傾けてほしいのです。そして次は、私たち戦争を知らない世代が、その記録を、記憶を、込められた思いを引き継いでいく番なのではないでしょうか。

私たちは忘れません。いえ、忘れてはいけません。戦争を経験した人たちが、今もあの悲惨な記憶を忘れられないように、それ

を語り継ぐ私たちも忘れてはいけません。戦争の悲惨さを――

皆さんは知っていましたか。

68年前の終戦を目前に控えた8月14日・午前9時頃、私たちの故郷・鬼北町に4発の爆弾が落とされていたことを――

そして、二度と戦争という過ちを繰り返すまいと、今もそれを語り継いでいる人たちがいることを――



1 爆弾が落とされた河内神社裏山の頂上。消えた痕跡が68年という歳月の長さを感じさせたとき
2 満州に出征したときに撮られ、下大野の家族へと送られた写真。軍服を着て、誇らしげに写る写真の裏には、今も検疫の印が残されている

脳裏に焼きつく記憶

次世代へと語り継ぎたい



二宮 健三 **Ninomiya Kenzo**
77歳 下大野

突然の爆弾投下

昭和20年8月14日の午前9時過ぎのことです。その日はちようど下大野大泉寺施餓鬼念仏の日でした。

家の中にいると突然、飛行機が上空を飛来する音が響き渡りました。私は母と一緒に外に飛び出し、空を見上げました。すると何十機、いやそれ以上の数のアメリカ力のB29の飛行機が連なつて、御開山方面から飛んできました。

した。

当時、その場所には大きな松が生えていたのですが、爆弾の衝撃で真ん中からぱつくりと割れてしまつていました。そのとき私は小学校3年生でしたが、今もあの日の光景はしっかりと頭の中に焼き付き、忘れることはできません。

結局その日、下大野地区には4発の爆弾が落とされました。坂立の山、下大野上組の「おとなし(通称)」奥の山、河内神社の上の山、下大野中組「すずい、だね(通称)」。

そのあまりの光景に唾然としていたとき、そのうちの1機がピカッと光りました。そして次の瞬間、ドカンと聞いたことのないような大きな音を立てて、向かいの山に爆弾が落とされました。飛行機が飛び去つた後、私は父と近所の大人、子ども数人と一緒に山に登り、爆弾が落ちた場所を見に行きました。そこには5×6畳もの大きな穴、深さも3畳以上あつたように見えま

爆弾が落とされたとき、私の弟は友達数人と一緒に河内神社前の川で泳いでいました。川の至るところに爆弾の破片が飛んでいましたが、幸いなことにケガをした人は一人もいませんでした。4発もの爆弾が落とされたにも関わらず、誰一人としてケガをしなかったのは、不幸中の幸いだったのでしょうか。当時、その爆弾の破片を拾つて持つて帰っていましたので、もしかしたら今も家の床の下に残っているかもしれせん。

しかし、それなりに距離があつたにも関わらず、我が家の障子は、爆風で何枚か棧が壊れてしまいました。また我が家以外にも、上組の何軒かの家が、障子が壊されたと聞きました。それぐらい爆弾が落とされたときの爆風の衝撃が大きかったです。母はその後も紐で棧を直しながら使っていましたので、今でも3×4枚程、当時の障子が残っています。

伝えていく義務

戦時中、4年間ほど満州へと出征していた私の父は、生前、何度もそのときの話を聞かせてくれました。

満州の寒さの厳しき、いつ命を落とすか分からない恐怖、そして、命を奪い合うことの重さ、全てが「命がけの戦い」だったと。

あの爆弾投下から、そして終戦から68年の歳月が過ぎました。私は今も、あの戦争で経験したさまざまなことを忘れることができません。



爆風で壊された障子の棧。折れていない箇所にも、至るところにヒビが入り、その爆風の衝撃を伝えている

戦争を経験し、戦争の怖さを目の当たりにしてきた私、そして、父から戦地の怖さを何度も聞かされてきた私だからこそ、この経験を次世代へと伝えていかなければと感じています。それが、「二度と同じ過ちを繰り返してほしくない」と願う、私たち戦争経験者の義務でもあると思うからです。

Information

平成25年度鬼北町工事入札結果

平成25年度7月の入札結果は次のとおりです。

問 役場 企画財政課 管財係 内線2236

入札結果一覧表

入札日	工事名	場所	工事概要	落札業者	主管課
				落札額	
10	浄化槽設置工事No.25008	永野市	浄化槽1基	日吉綜合建設㈱ 598,000	環境保全課
10	旧社会体育館および近永小学校プール 附属施設解体工事	奈良 3774-1	鉄骨鉄筋コンクリート造 2階建898.48㎡外	愛媛建設㈱ 12,500,000	企画財政課
10	林道寺谷線開設工事	興野々	施工延長 L=297-9m、 幅員 W=2.0m(3.0m)	愛媛建設㈱ 28,000,000	産業課
10	(25)地砂補第33号 川上野地地区集落・ 避難路保全斜面地震対策工事	川上	施工延長L=32.0m、 山留工V=101㎡	(名)清家土建 12,950,000	建設課
10	(25)地砂補第34号 川上古用地区集落・ 避難路保全斜面地震対策工事	川上	施工延長L=16.0m、 山留工V=48㎡	(有)渡辺建設 5,400,000	建設課
10	(25)砂補第12号 上鍵山1-6地区がけ崩 れ防災対策工事	上鍵山	施工延長L=24.0m、 山留工V=70㎡	(有)日吉建材運輸 9,200,000	建設課
10	(25)町道音無線道路改良工事	出目	施工延長L=222.13m、 擁壁工V=68㎡、 側溝工268m	㈱南予建設 10,550,000	建設課

Information

町内の空間放射線量測定結果

鬼北町では、町民の皆さんが身近な放射線量を把握することができるよう、町内の特定箇所にて定期測定を隔月に1度、実施しています。

7月の測定結果は以下のとおりです。

問 役場 環境保全課 環境衛生係 内線2131

【空間放射線量測定結果】(測定日：7月17日)

測定場所	測定結果 (毎時マイクロシーベルト)
鬼北町役場	0.08
好藤保育所	0.11
愛治公民館	0.07
三島公民館	0.07
小倉コミュニティセンター	0.10
日吉支所	0.07
父野川下農村広場	0.12

※測定機器…NaIシンチレーション式
サーベイメータ

※マイクロシーベルト…人体が放射線
を受けた時、その影響の度合いを表す
目安となる放射線量の単位

※測定値には、気象条件、測定器等に
より差が出ますので、参考数値となり
ます。

いずれも国の基準【毎時0.23マイク
ロシーベルト】を下回っており、問題
のない数値です。

※詳細については、ホームページをご
覧ください。

Information

第9回きほく作品展出展案内

鬼北町文化祭行事の一環として、「でちこんか」に合わせて「きほく作品展」を開催します。

皆さんの日頃の作品を発表するよい機会です。初心者の方からベテランの方までお気軽にご出品ください。

期 間：10月10日(木)～13日(日)
毎日9時～17時
※ただし、最終日13日は15時まで

会 場：広見体育センター(役場横)
部 門：絵画・工芸・手芸・陶芸・書道・
写真・文芸作品・盆栽・その他

申 込 先：鬼北町教育委員会生涯教育課内
文化協会事務局または各公民館

申込期限：9月27日(金) 17時まで(厳守)
※FAX可

作品搬入：10月8日(火) 8時30分～17時
10月9日(水) 午前中

作品展示：10月9日(水) 13時～
※出展者の方は、展示にご協力ください。

作品搬出：10月13日(日) 15時～
※出展者全員で後片付け

※作品は出展者または代理人が受け取ること。
(当日受け取りができない場合は、事前に文化協会役員または事務局に連絡のこと。頼まれた作品以外持ち帰らないこと)

※申込書は教育委員会および各地区公民館に備え付けています。



出展規定

◆過去のきほく作品(美術)展に未発表のものに限る。

◆出展数：小さな工芸品・絵手紙を除き一人一部門2点までとする。

・絵…50号以内で必ず額装のこと

・書…展示しやすいように仮軸装・軸装・額装

・写真…四つ切り以上額仕上げ

・文芸…短歌、俳句、川柳、詩等は掛けられるよう、ひもをつけること

・その他…展示しやすいように仕上げられているものとする

※掛ける作品には展示しやすいよう、額装などにひもをつけておくこと

そ の 他：作品本体および箱・包装物には、部門名・作品名・作者名を必ず記入しておくこと

※詳しいことは下記までお問い合わせください。

問 役場 生涯教育課 文化スポーツ係
内線4114

Information

『親子で一緒に運動遊び』参加者募集のお知らせ

日 時：10月5日(土) 13:30～15:30

会 場：ひまわり(鬼北町社会福祉協議会)

対象者：1歳～就学前の幼児とその保護者

募集人数：10組程度

内 容：よしたに運動遊びクラブの芳谷明德先生を講師に招いて、親子で楽しく行える運動遊びを教えてください。

募集締切：9月25日(水)

※参加希望の連絡の際に、ご住所・連絡先・参加人数・お子さんの年齢を確認させていただきます。

日 程

13:30 13:50 14:00 15:00

受付	開会	親子で一緒に運動遊び	閉会
----	----	------------	----

主 催：近永乳児院(近永494)

◆参加を希望される方は、近永乳児院までご連絡ください。

申込み・問い合わせ先：近永乳児院 ☎45-0054

まちのニュース

Information

鬼北町精神障がい者小規模作業所 わかば作業所で一緒に働いてみませんか

わかば作業所では、クッキー作り・土鈴作り・内職・リサイクル活動等を行っています。

一人一人個性があるように、障がいも人それぞれです。「仕事なんて…」と諦めている方、さまざまな障がいのある方の夢や思いを実現するために、わかば作業所で指導員と一緒に活動してみませんか。

◆小規模作業所って何？

何らかの障がいを持っている方が自分に合った作業をしながら、意欲や体力を取り戻し、社会復帰を目指すための訓練や支援を受けることができます。

◆対象者

- ・何らかの障がいを持ち、働いてみたいと希望される方
- ・家以外での場所・友達の欲しい方等



◆業務内容

クッキー生地づくり、陶芸、販売、クラッカー作り等



◆作業時間等

月曜日から金曜日(祭日を除く)

9:30~15:00

※希望の時間帯に短時間から利用できます。

詳しくは下記までお問い合わせください。

問 役場 保健福祉課 保健係 内線4440

Information

9月10日から9月16日は、自殺予防週間です！

9月10日の世界自殺予防デーに因んで、毎年9月10日からの1週間を自殺予防週間として設定し、啓発活動を実施しています。

多くの自殺は、さまざまな悩みにより「心理的に追い込まれた末の死」であることが多く、自殺直前にうつ病などの精神疾患を発病していることもあります。

また、「死にたい」と考えている人も、心の中には「生きたい」という気持ちの間で揺れ動いている人が多く、周りの人がそのサインに気がつくことで、問題の解決に繋がることもあります。

困ったときや悩みを抱えたときに相談機関を利用したり、身近な誰かに助けを求めることも大切なことです。

この機会に「心の健康づくり」「いのちの大切さ」について考えてみましょう。

※平成24年、全国の自殺者は、15年ぶりに3万人を下回りました。

愛媛県(平成24年)では、年間337人の人が自殺で亡くなっています。これは、交通事故による死亡者の約6倍となります。

Topics

交通事故撲滅への願いを込めて… 第52回交通安全県民大会

7月18日、松山市ひめぎんホールで「第52回交通安全県民大会」が開催されました。

毎年開催されているこの大会では、交通安全活動に貢献した方々や団体に対する表彰状の授与式も行われ、町内からは4人の方々が受賞しました。

受賞した方々は次の通りです。

警察庁長官・全日本交通安全協会会長連名表彰

【優良運転者】善家豊さん=中野川=

愛媛県警察本部長・愛媛県交通安全協会会長連名表彰

【交通功労者】松岡宏さん=上鍵山=

【優良運転者】中岡章さん=清延=

松本哲さん=小松=

Topics

つかめ！勝利 目指せ！自己ベスト記録 北宇和郡小学校水泳競技大会

「北宇和郡小学校水泳競技大会」は7月24日、B&G海洋センターで開催されました。

この大会に向けて、これまで懸命に水泳練習に励んできた各校の選手たち。プールサイドから響く仲間や保護者らの声援を背に、自身のベストを尽くそうと一心不乱に水をかき分け、熱気のこもったレースを展開しました。中でも男子の200mリレーでは、近永小学校が、これまでの大会記録を約18秒も更新する好記録を樹立しました。

主な大会結果は次のとおりです。



(◎=大会新記録、○=大会タイ記録)

		1位			2位			3位		
		氏名	校名	記録	氏名	校名	記録	氏名	校名	記録
男 子	25m自由形	兵頭 魁人	愛治	◎'14"7	高橋 朱佳	近永	◎'15"5	廣田 怜良	近永	'16"8
	50m自由形	下田 嶺	近永	◎'30"1	高橋 朱佳	近永	'33"7	土居麟太郎	近永	'34"6
	100m自由形	下田 嶺	近永	◎1'04"3	兵頭 魁人	愛治	1'09"3	近藤 玖伸	近永	1'09"3
	50m平泳ぎ	高田 陸	近永	'45"5	都 啓志郎	近永	'45"6	長田 泰星	日吉	'45"7
	100m平泳ぎ	横山 瑛志	近永	◎1'32"6	高田 陸	近永	1'35"4	長田 泰星	日吉	1'37"5
	50m背泳ぎ	新城 圭悟	松西	'39"3	土居麟太郎	近永	'40"9	渡辺 紀心	泉	'42"3
	75m個人メドレー	横山 瑛志	近永	1'01"4	新城 圭悟	松西	1'07"1	渡辺 紀心	泉	1'07"6
	25mバタフライ	二宮龍之輔	近永	'15"2	佐々木雅哉	近永	'17"3	山口 優司	日吉	'18"5
	50mバタフライ	二宮龍之輔	近永	◎'33"0	近藤 玖伸	近永	'34"4	佐々木雅哉	近永	'38"4
	150mメドレーリレー	土居麟太郎 高田 陸 佐々木雅哉	近永	◎2'01"0	新城 圭悟 犬飼 光輝 古田口 凌	松西	2'05"7	武内 力也 長田 泰星 山口 優司	日吉	2'12"8
200mリレー	下田 嶺 二宮龍之輔 近藤 玖伸 横山 瑛志	近永	◎2'08"5	兵頭 魁人 清水 健 関根 貫汰 井関 稀流	愛治	2'40"2	小野 真希 竹葉 光 山下 諒馬 大森 寛太	松西	2'45"8	
女 子	25m自由形	池田 捺実	愛治	'16"6	桐山 実久	近永	'16"8	鶴井 萌	好藤	'16"8
	50m自由形	石船 夏萌	愛治	'34"9	宇都宮結女	近永	'37"4	岡部 友紀	泉	'37"5
	100m自由形	松本 芽依	松西	1'14"9	石船 夏萌	愛治	1'21"1	岡部 友紀	泉	1'22"3
	50m平泳ぎ	鬼塚 亜美	泉	'45"4	川口みらい	三島	'45"5	高田 葉月	近永	'46"6
	100m平泳ぎ	鬼塚 亜美	泉	1'34"2	高田 葉月	近永	1'37"6	川口みらい	三島	1'38"4
	50m背泳ぎ	有馬 涼葉	近永	'40"2	若山 唯	日吉	'41"9	東 優希	近永	'42"8
	75m個人メドレー	有馬 涼葉	近永	1'04"7	田島 心美	泉	1'04"9	坂井 理子	近永	1'05"4
	25mバタフライ	曾我 朱莉	松東	'18"7	櫻田 侑生	近永	'18"9	東 優希	近永	'18"9
	50mバタフライ	松本 芽依	松西	'38"3	坂井 理子	近永	'39"3	櫻田 侑生	近永	'43"8
	150mメドレーリレー	東 優希 高田 葉月 麻田 菫	近永	2'06"8	松本 芽依 塩崎 夏妃 岡本 里菜	松西	2'10"5	池田 捺実 清水 萌 石船 夏萌	愛治	2'13"0
200mリレー	有馬 涼葉 坂井 理子 二宮 もも 宇都宮結女	近永	2'24"5	岡部 友紀 小川 鈴音 井上みな実 田島 心美	泉	2'31"6	川口みらい 丸石あずさ 水谷 美波 井関 来望	三島	2'41"6	

Event Topics_でちこんか 夏の陣

第17回 四万十源流 広見川上り 駅伝大会

自然の厳しさを体感

鬼北町の夏の一大イベント「四万十源流・広見川上り駅伝大会」は8月4日、日本最後の清流四万十川の支流である広見川を舞台に今年も開催されました。今年、一般の部37チーム、女子の部12チーム、鉄人の部23人と、総勢400人を超える選手たちが広見川の流れに挑戦。水量が多かった昨年とは一転、今年は少雨の影響で

例年よりも川の水量が少なめだった広見川。「水のあるところしか走ってはいけない」選手たちは、コース取りに悪戦苦闘していました。想像以上の自然の厳しさに、思わず歪む選手たちの表情。何度も転び、そのたびに懸命に立ち上がり、ゴールを目指して、そして待っている仲間へとたすき代わりのヘルメットを繋げるため、上流目指して走り続ける選手たち。その姿は、沿

道から見守る観客たちの胸を打ち、いつもは静かな広見川沿いに、この日ばかりは選手を励ます温かい声援が響き渡りました。走り終え、力尽きたかのように川の中に座りこむ選手たち。しかし、その表情の中には満足そうな、少しホッと一安心したような感情が見え隠れし、どの選手もそれぞれに走り抜いた満足感にひたった表情を浮かべていました。



【大会結果】

● 駅伝一般の部

- ① かあんまあくん 45分28秒
- ② 寿吉らんらんクラブ 48分34秒
- ③ アメンボ軍団 52分37秒



かあんまあくん

● 駅伝女子の部

- ① 内子レディース 36分40秒
- ② つぶろイDEかあんまあくんA 38分17秒
- ③ 野村体協S 41分18秒



内子レディース

● 駅伝一般区間賞

- ① 兵頭和一(かあんまあくん) 5分41秒
- ② 竹本敬三(かあんまあくん) 4分49秒
- ③ 室拓郎(かあんまあくん) 6分03秒

転んでも、転んでも また立ち上がる そして、 待っている仲間のもとへ



1 スタート直後、水しぶきをあげながら勢いよく駆け抜ける選手たち。まだまだ余裕の笑顔 2 「後は任せた」最後の力を振り絞り、仲間へたすき(ヘルメット)を繋ぐ 3 上流目指して流れに逆らい走る選手の顔は必至の形相 4 鉄人の部で見事6連覇を果たした芝隆裕さん。勢い良くゴールへ飛び込む 5 小学生が挑戦する「戸祇の子の部」 6 女性だって負けていない。男性とも張り合う 7 橋の上から選手へと送られる声援。懸命に頑張る仲間の応援に思わず力が入る 8 走り終え疲れ切った選手を、仲間の温かい笑顔と拍手が出迎える 9 「ゴールまであと少し」選手たちは最後の力を振り絞るかのようダッシュでゴールへ向かって突き進む

●戸祇の子の部
 「4年生」①清家祥太②五島愛斗③水谷奏太「5年生」①山口陸②井関来望
 ③樽いぶき「6年生」①丸石あずさ②樽星矢③畦地喬生



芝隆裕さん(左)・大平泰弘さん(右)

●鉄人の部
 ①芝隆裕 19分25秒
 ②大平泰弘 19分51秒
 ③田中古典 22分34秒

●駅伝女子区間賞
 ④井上有美子(つづろイDEかあんま〜くんA) 5分24秒
 ⑤五島美知子(つづろイDEかあんま〜くんA) 7分41秒
 ⑥曾我敬子(内子レディース) 5分24秒
 ⑦石尾真由美(内子レディース) 9分20秒
 ⑧堀本恵理(内子レディース) 6分47秒

④有光浩(寿吉らんらんクラブ) 4分05秒
 ⑤五島暁(かあんま〜くん) 7分20秒
 ⑥堀江健司(かあんま〜くん) 4分58秒
 ⑦清家寛樹(かあんま〜くん) 6分33秒
 ⑧有光浩(寿吉らんらんクラブ) 4分33秒

水との触れ合いを楽しむ来場者ら



自然が織りなす癒しの学校

◎せせらぎ魚っちんぐ

日吉一希を起こす会(会長・林健二)が主催する「せせらぎ魚っちんぐ」は7月14日、節安ふれあいの森で行われました。毎年、町内外から訪れた大勢の親子連れなどで賑わうこのイベント。会場では、ニジマスの溪流釣りやつかみ取りなどの他、小学生を対象に水生生物の勉強会が行われ、訪れた人たちは、さまざまな形で水との触れ合いを楽しんでいました。暑さを忘れさせるほどの涼しさを感じる空気の中、大勢の来場者が豊かな自然が作り上げた癒しの空間でのひとときを満喫していました。

シエル(手前)とゴエモン(奥)



可愛らしい仲間がお目見え

◎節安ふれあいの森に新しい仲間

7月8日、節安ふれあいの森に新しい仲間が加わりました。新たに仲間入りしたのは、「シエル」と「ゴエモン」の羊の親子。ブルーベリー畑で2頭はのんびりと過ごし、その旺盛な食欲で夏の間の草刈りに一役買っています。この2頭が見られるのは、9月初旬までの期間限定。その後は毎年、夏頃になると、節安ふれあいの森で仲のいい羊の親子の姿が見られるようになります。ぜひ、新しく仲間入りした可愛らしい親子の働きぶりを見に来てください。

最高の笑顔で記念撮影



強豪破り、栄冠に輝く

◎四国ブロックスポーツ少年団ソフトボール大会

「四国ブロックスポーツ少年団ソフトボール大会」は7月20日、高知県の津野町西運動公園多目的広場で開催され、鬼北町のスポーツ少年団ソフトボール部「鬼北ジュニア」が見事優勝を果たしました。四国内の強豪チームが出揃うこの大会に向けて、これまで懸命に練習を重ねてきた選手たち。武田英喜監督は今回の優勝について「1回戦での勝利がチームに勢いをつけた。寒い時期の練習を乗り越えた子どもたちの努力が報われた」と嬉しそうな笑顔で話してくれました。

日吉・コールドナチュレルの発表



磨き抜かれた美声の競演

◎第18回鬼北洋楽グループ発表会

7月14日、鬼北洋楽グループ連絡会(会長・豊田珠美)が主催する「第18回鬼北洋楽グループ発表会」が近永公民館2階・講堂で行われ、町内外のコーラスグループ、4グループが出演しました。参加者全員による東日本大震災復興支援ソング「花は咲く」の合唱で始まったこの発表会では、それぞれのグループが日々の練習の成果を順番に発表。美しく、伸びやかな歌声が会場全体に響き渡りました。終始、和やかな雰囲気の中で行われた発表会。1曲歌い終わるたびに、観客からの盛大な拍手が会場を包み込みました。

自分で作ったピザの味は格別



おいしい空気と美味しいピザ

◎成川渓谷ピザ祭り

7月28日、成川渓谷休養センター下の駐車場で、成川渓谷ピザ祭りが開催されました。昨年のいやし博を機に始まったこのイベント。今年も昨年同様、県内外から予約が殺到。当日販売分も含めると約200枚のピザが来場者に振る舞われました。訪れた人たちは鬼北町産の夏野菜やきじ肉を使った材料を生地の上に自分流にトッピング。美味しそうな香りを漂わせながら焼き上がったピザを前に、子ども達は嬉しそうな笑顔を浮かべていました。

第1分団によるポンプ操作の様子



自分たちの手で、わが町守るために

◎鬼北町消防団夏季訓練

毎年恒例の鬼北町消防団夏季訓練は7月28日、各分団に分かれて行われました。今回の訓練では、基本の服装点検や機械器具点検の他、各分団がそれぞれにポンプ操作や連結訓練などを実施。役場裏の奈良川河川敷で行われた第1分団のポンプ操作では、実際に放水を行い、本番さながらの訓練を行いました。いつ起こるか分からない災害いざというとき、それらに迅速に対応できるように、消防団員たちは真剣な眼差しで訓練に取り組んでいました。

ノックを受ける野球部員



自らの心と技術の成長のために

◎城西国際大学野球部合宿

千葉県の子城西国際大学観光学部・野球部は、8月5日から12日までの8日間、鬼北町内で合宿を行いました。今年で4回目となるこの合宿では、鬼北総合公園グラウンドでの練習をメインに、6日と7日には、来年度の入部を目指す高校生を対象としたセレクションを実施。期間中には、町内の中学生が見学を訪れ、夏の日差しが照りつける中、選手たちは懸命にボールを追いかけて、この合宿を通して更に心と技術に磨きをかけようと、真剣な表情で練習に取り組んでいました。

水鉄砲作りを見つめる真剣な目



自然を学んで、遊びを楽しむ

◎夏 学べ・遊べ こども冒険学校！2013

8月2日から4日までの3日間、成川渓谷休養センターで「こども冒険学校！2013」が行われました。毎年、県内のさまざまな場所で行われているこの学校。今年からは県内の小学生約80人が、成川渓谷での自然を満喫しました。期間中は、町内の老人クラブの方々の指導の下、竹を使った水鉄砲作りや北宇和高等学校内の農園で収穫した野菜を使ったピザづくりなどが行われ、参加した子ども達は鬼北町ならではのさまざまな体験を通して、自然の魅力、鬼北町の魅力を感じていました。

広見短歌会

穏やかに眠むるが如く友は逝くしずかに五月雨降りゆく日なり

武田 幸子

やすらかな顔で友は逝きましぬ棺に小さくさよならを語り

佐々木登美子

娘を二人亡くしたあとの悲しみを歌と生きたる友を見送る

二宮 安恵

逆縁の悲しみ深く耐へし友黄泉路迷はずみ娘に逢いませ

蛭谷 寿子

先立ちしみ娘等に逢へしか歌友よ旅路迷はず夫にも逢いませ

伊手リツエ

童ら並び声にぎやかに茶摘みする空青く澄み風もさわやか

芝 幸子

ロボコンの全国大会のテレビ見る孫の母校は準優勝す

山本まつる

珍らしく歌会の友紬着て我れ若き頃想い浮かべり

兵田トミ子

久々に帰省した孫大人びて先づ仏壇に香立てくれし

高田 治子

人間のずるさずるずる頼りすぎ

水野 貞子

柔軟な心が危険防いでる

浅野 琴美

懲りもせずおだてに乗って泣いている

森本 幸美

酒癖がもう出る頃ぞふところ手

大野 直續

その癖も好きだとほれた娘が別れ

加藤 桂子

遠くから夫とわかる歩き癖

栗木 一郎

鼻歌も途切れ車は七曲り

宮川 柳酔

心地よい鼻歌散步喜寿の朝

武田 浅美

徳積んでも神が見落とすことがある

渡辺 光男

煩惱の果てに行き着く駅が無い

金子すすむ

マンネリの日々が幸せだと思ふ

合田 悦子

付いて行きたい付いていけない老いの坂

都 瞳

カーナビもエヤーバックもない老化

財前 溪子

幕降りてまだ指揮棒を振りたがる

宇都宮 孝

きほく川柳会

鬼北の足跡を辿る…【第3回】

父野川下・松根油工場

8月15日は終戦記念日・今回は太平洋戦争にまつわる戦争遺跡を紹介いたします。皆さん、「松根油(しようこんゆ)」をご存じですか？これを聞いてピンとくるのは、戦時中を生きてきた方ぐらいでしょうか。読んで字のごとく、マツの根から採取される油状液体のことです。

この松根油は、戦前から専門の製造業者もあり、塗料の原料や選鉱剤として利用されてきました。やがて太平洋戦争が激化するにつれ、国内の燃料事情は極度に逼迫してきました。そこで軍により進められたのが、松根油を原料に航空揮発油を製造すること、つまり、この燃料をもとに飛行機を飛ばそうという計画です。昭和19年には「松根油等緊急増産対策措置要綱」が、次の昭和20年には「松根油等拡充増産対策措置要綱」なるものが閣議決定されています。

これにより、国民には無償労働奉仕が求められ、鬼北町でも原料であるマツの伐採やマツの根掘りに従事

した経験をお持ちの方がおられます。日吉地区では20人余りの予科練が来て作業に従事していました。採取されたマツの根等が集積される松根油工場があったのが、父野川下地区です。他の地区でも同様の施設があったと思われませんが、残念ながら把握できておりません。戦争を知らない世代の方々からすれば、「なんて馬鹿げたことを…」と一笑に付すかもしれません。しかし、そこには「お国のために」懸命に生きてきた人々の姿があります。二度と戦争の惨禍を繰り返さないためにも、戦争遺跡を後世に語り継ぐ必要があります。皆さん。ぜひ情報をお寄せください。



父野川下・上川口。かつて右手の河川敷に工場があった



大塚 おおつか
陽向 ひなた
くん
1歳 下鍵山

おめでとう！1歳。この笑顔で、いつもみんなをHAPPYにしてくれます♡元気に大きくなあれ♡だいすきよ〜♡

Happy Birthday

9月生まれの元気っず



佐々木 ささき
彩香 あやか
ちゃん
2歳 上川

お話が上手になってお姉ちゃんらしくなってきた彩香★弟が産まれたらお世話してくれるのが楽しみだなあ♡



こぞえ りく
小越 りく 理来 りく くん
1歳 小松

元気いっぱいの理来。いつも楽しい表情を見せてくれて、ありがとう♡お兄ちゃんと一緒に元気に大きくなあれ。



こぞえ なおき
小越 なおき 直樹 なおき くん
3歳 小松

いつも楽しい歌やダンスを見せてくれる直樹。まだまだ甘えん坊だけど、弟と仲良く元気に大きくなってね♡



たにくち まこ
谷口 まこ 真子 まこ ちゃん
1歳 上川

お誕生日おめでとう。
これからも元気にすくすく育ってね♡



しば かな
芝 かな 柑奈 かな ちゃん
1歳 近永

優しいお兄ちゃんが大好きで後を追いかけて回るのが日課です。お兄ちゃん達に可愛がられてすくすく育ってね♪



ささき はな
佐々木 はな 花菜 はな ちゃん
3歳 延川

花菜、誕生日おめでとう♡
おてんばすぎだけど、花菜の笑顔はサイコーだね♡



もうり みゆ
毛利 みゆ 心優 みゆ ちゃん
1歳 畔屋

1歳のお誕生日おめでとう！
これからもたくさんの可愛い笑顔を見せてね♡



ほりえ のあ
堀江 のあ 乃愛 のあ ちゃん
1歳 出目

みんなのアイドル、乃愛ちゃん♡誕生日おめでとう!!これからも、その笑顔でみんなを癒やしてね♡



ひよし なつき
兵頭 なつき 夏希 なつき ちゃん
3歳 小松

夏希3歳おめでとう♡これからも、たくさん食べて、たくさん遊んで、優しいお姉ちゃんになってね♡

専業主婦(夫)の年金が 改正されました

平成25年7月1日から専業主婦(※)の年金が改正され、会社員の夫が退職した際などに年金の切り換えの手続きが遅れたり、または漏れていたため、保険料が未納となつていている主婦が手続きすることにより、年金の受け取りが可能になったり、年金額を増やすことができる場合があります。

【主婦年金からの切り替えの手続きが2年以上遅れたことがある方は、今すぐ手続きを！】

原則として20歳から60歳までのすべての人が「年金」に加入することになっていますが、サラリーマンの夫(第2号被保険者)に扶養されてゐる妻(専業主婦：第3号被保険者)は、保険料を納める必要はありません。ただし、夫が退職した場合や妻自身の年収が増えたときなどは、手続き(第3号被保険者から第1号被保険者への変更手続)をして、保険料を納めなくてはなりません。

この手続きが2年以上遅れたことがある方は、2年以上前の保険料を納付することができないため、保険料の「未納期間」が発生します。

このたび、専業主婦の年金が改正され、このような方は手続きをすることにより、「未納期間」を「受給資格期間」に算入することができるようになりました。(※)妻がサラリーマン、夫が専業主夫の場合も同様です。

●手続きをすることにより、無年金や年金の減額を防ぐことができます。また、老齢年金だけではなく、万一の時の障害年金などの受給権の確保にもつながります。

●本来は遡って払うことができなかつた期間の保険料を納付することができます(最大10年分)。保険料を増やすことにより、年金額が増えます。

●平成27年4月から保険料の納付ができるようになります。手続きをされた方に、平成27年4月に向けて保険料納付のご案内を郵送する予定です。

※詳しくは左記までお問い合わせください。

問い合わせ

国民年金保険料専用ダイヤル
☎0570-0111-050
宇和島年金事務所(代表)
☎0895-2215440

9月9日は救急の日

9月8日、14日は救急医療週間

救急出動件数は年々増加傾向にあり、年間の救急件

数の過半数が軽症者です。①救急車で病院に行った方が優先的に診てもらえる②無料で便利だから③交通手段がないなどの理由で救急車を呼ぶケースが非常に多くなつています。

皆さんの大切な人が急に心臓発作を起こした時や大事故に遭った時に、右記の理由で救急車が出払つている場面を想像してみてください!!救急車はケガや病気で緊急に病院へ搬送しなければならぬ傷病者のためのもので、適切な利用を心掛けましょう!

愛する人を救うことが出来ますか。

あなたの家族が突然倒れ意識を失いました。息を止めていませんか。あなたはどうしますか。応急手当をせざるに、ただ救急車を待つているだけです。もしもの時に備え、応急手当を学びましょう。

本日に救急車が必要ですか。

緊急以外のケガや病気で安易に救急車を利用することはやめましょう。

救急車は台数に限りがあります。緊急性がないのに救急車を利用することは、一刻を争う救急患者の命が救えなくなる恐れがあります。適切な救急車の利用をお願いします。

問い合わせ

鬼北消防署 救急係
☎4512461

動物愛護週間のお知らせ

ペットのいる生活は私たちを楽しませ、心を豊かにしてくれます。その一方で、ペットをめぐって周囲とのトラブルや飼い主の事情でペットが飼えなくなるケースも少なくありません。

人とペットが共生するためには飼い主のモラルとマナーが重要です。広く動物の愛護と適正な飼養についての理解と関心を深めていただくため、9月20日から26日を動物愛護週間と定めています。この機会に、飼い主の責任をもう一度考え直してみよう。

愛媛県では、この週間に合わせて「動物愛護フェスティバルえひめ2013」を次のとおり開催します。

日時 9月29日(日)
11時～15時30分

場所

愛媛県動物愛護センター

催し物

▼犬のしつけ方教室▼アジリティー実演▼移動ふれあい動物園▼動物相談など

※飼育できなくなった動物を遺棄することは犯罪です。事情により飼育できなくなった動物がいる場合は環境保

全課までご相談ください。
問い合わせ

役場 環境保全課
廃棄物対策係
内線2132・2133
愛媛県動物愛護センター
☎089-977-9200

愛媛の救急医療を守ろう

近年、休日や夜間、救急病院に軽症の患者さんが集中し、医師の負担が増えているほか、安易な救急車の呼び出しで出動回数が増加し、重症な患者さんの搬送に困るケースも増加しています。

このままでは、住民の皆様に適切な医療を提供できなくなる恐れがあり、そうならないために『愛媛の救急医療を守る143万人の県民運動(愛救143運動)』を実施しています。

これは医療機関や救急車の適切な利用を、皆さん一人一人に心がけていただく取り組みですので、ご協力をお願いいたします。

普段からの3つの心がけ

①日頃から『かかりつけ医』を持ちましょう。
②健康診断や検診等により、病気の予防や早期発見に努めましょう。
③家庭で薬を常備しましょう。

受診にあたっての3つの心がけ

①なるべく医療機関の通常の診療時間内に受診しましょう。

②救急車で搬送されても、軽症の場合は、通常の受付順となる場合があることに留意しましょう。

③休日や夜間で比較的軽症の軽い方は、休日夜間急患センター(在宅当番医)を利用しましょう。

※休日や夜間にどの病院に行けばよいか分からない場合には、愛媛救急医療ネットワークを参考にしてください。

※お子さんの急な病気やケガの場合は、小児救急医療電話相談(＃8000)をご利用ください。

問い合わせ

愛媛県 保健福祉部管理局
医療対策課
医療政策グループ
☎089-91212449

平成25年度甲種防火管理新規講習の開催について

本年度の甲種防火管理新規講習を次のとおり開催します。受講対象に該当する事業所の関係者は必ず受講してください。

防火管理が必要な事業所

①劇場・集会場・遊技場・飲食店・物品販売店舗・宿泊施設・病院・保育園・幼稚園・その他これらの

類する施設で、収容人員が30人以上のもの

②認知症高齢者グループホーム等の社会福祉施設で、収容人員が10人以上のもの

③前記以外の事業所等で収容人員が50人以上のもの
※右記に該当するか不明な場合は、あらかじめお問い合わせください。

受講対象

①防火管理者が必要な事業所等で、資格者が不在の場合

②異動等で資格者が不在となる可能性があり、あらかじめ資格者を確保する場合

③防火管理者の資格を取得したい人

日時
10月3日(木) 9時～17時
10月4日(金) 9時～12時

場所
宇和島地区広域事務組合
消防本部 4階・大会議室

受講料等
受講料は無料です。ただし、受講の際に使用するテキスト代金3,400円が必要です。当日会場で販売しますので、おつりの要らないようお願いいたします。

申込方法
所定の申込用紙に必要事項を記入のうえ、消防本部予防課、宇和島消防署、吉田分署、津島分署または鬼

北消防署へ申し込みください。

※講習実施要領および申込用紙は、宇和島消防本部のホームページからダウンロードできます。

問い合わせ
宇和島地区広域事務組合
消防本部 予防課 予防係
☎089512217501

防衛大学校等学生募集

【防衛大学校学生一般(前期)】
応募資格
高卒(見込色)21歳未満の方

第1次試験日および試験地
11月9日(土)・10日(日)
宇和島市役所

【防衛医科大学校(医学科)看護学科(学生)】
応募資格
高卒(見込色)21歳未満の方

第1次試験日および試験地
①看護学科
10月19日(土) 松山大学

②医学科
11月2日(土)・3日(日)
松山大学

※受付締切
ともに9月30日(月)
なお、防衛大学校学生採用試験には、推薦・総合選抜コース(受付締切9月9日(月))もあります。

問い合わせ
自衛隊宇和島地域事務所

☎089512315431

愛媛県消費生活センターからのお知らせ

無料プレゼントだけのはずが・・・！！

■催眠商法(SF商法)について

催眠商法は新しい手口ではありません。かつて催眠商法は、消費者を呼び出した初日に高額商品を売りつけていました。しかし、手口が知られるようになると、数日間は無料プレゼントのほか、日用品や食料品を格安で販売するだけにとどめ、最終日に高額な羽毛布団や磁気治療器具、健康食品などを売った後、消えるという手口が変わってきました。

最初の数日は100円前後の安い価格のものを販売したり、無料で商品を配ったりします。通い続けると、健康の話に移ります。医師や学者の資料を示して、高齢になると必ず病気になるかのような説明をして健康不安をあおります。その後、健康食品や健康器具の販売が始まります。参加者は数週間も通い続けているので業者を信じて「いい商品を安く販売してもらえ」と警戒心がありません。

このように長期間にわたって一見「お得な」商品を販売し続けて信頼を得た後徐々に高額な健康食品や健康器具などを販売するという手口が「餌付け商法」(催眠商法)なのです。

■被害にあわないために

特商法では最初の段階で「何の勧誘か」をきちんと説明することが業者に義務付けられています。最初から「高価な健康食品や健康器具の販売会場です」と業者から告げられていたら多くの消費者は参加しないでしょう。

「食料品がタダでもらえる」「話が面白い」からといって、安易に会場に近寄らないことが大切です。

困ったときは、下記の窓口までご相談下さい。

問 役場 産業課 商工観光係 内線2213
愛媛県消費生活センター ☎089-925-3700

全国一斉・無料相談 暮らしとこころの相談会

おひとりごりで悩みを抱えていませんか。

解雇や賃金未払いなどの労働問題、生活保護・多重債務などの生活問題に弁護士が無料で相談に応じます。

相談内容例

▼消費者金融にたくさん借金をしている▼借金を返済しているのに残高が減らない▼夜遅くまで働いているのに残業代が出ない▼派遣切りで、寮から出て行けと言われた▼悩みごとが頭から離れず、夜よく眠れない▼生活保護は受けられるのかなど

日時

9月4日(水) 10時～15時

場所

愛媛弁護士会館

松山市三番町4丁目8-8

内容

弁護士が電話相談に応じます。(面談相談不可)

直通電話

(代)089-913-8006

※当日のみの直通電話です。

相談料 無料

主催

日本弁護士連合会・愛媛

弁護士会

問い合わせ

愛媛弁護士会

☎089-941-6279

全国一斉「高齢者・障がい者の人権あんしん相談」

松山地方方法務局では、「高齢者・障がい者の人権あんしん相談」強化週間に伴い、次の日程で電話相談を実施します。

相談内容

高齢者・障がいのある人への差別的取扱い、相続や扶養問題等、高齢者・障がいのある人の人権問題に関するあらゆる相談(予約不要・無料・秘密厳守)

日時

・9月9日(月)～13日(金)

8時30分から19時まで

・9月14日(土)～15日(日)

10時から17時まで

電話番号

全国統一電話番号

☎0570-003-110

ナビダイヤル(携帯電話からも可能)

※一部IP電話からは接続できません。

相談担当者

人権擁護委員および法務局職員

主催

松山地方方法務局・愛媛県

人権擁護委員連合会

詳しくは、左記までお問い合わせください。

い合わせください。

い合わせください。

い合わせください。

い合わせください。

い合わせください。

い合わせください。

い合わせください。

法の日週間 無料法律相談所開設

法の日週間(10月1日～7日)の行事の一環として、無料法律相談所が、愛媛弁護士会の主催で次のとおり開設されます。

日時

10月3日(木) 10時～15時

【受付】

9時開始・14時30分終了

※12時から13時までの間は

休憩時間

場所

宇和島市鶴島町8番16号

松山地方裁判所宇和島支部

参加方法

当日、直接会場にお越し

下さい。先着順に受付を行います。

相談者

愛媛弁護士会所属の弁護士

相談内容

金銭関係、不動産関係、

家庭関係などの悩み事について

※費用は無料で秘密厳守です。

問い合わせ 松山地方裁判所宇和島支部 ☎0895-221-1133

終戦当時の引揚者の通貨(紙幣)・証券などに返還について

税関では、終戦後外地から永住の目的で引き揚げてこられた方々が所持していた、日本銀行券、台湾銀行券、南方開発金庫券、満洲中央銀行券および軍票などの通貨、並びに、国債、株券、預金通帳および生命保険証書などの証券のうち、当時認められていた限度額を超えたため上陸地の税関または海運局、若しくは、外地の引揚集結地において総領事館などに預けられたものをお返ししております。

昭和20年9月24日から昭和28年8月31日までの間に、44万3千人の方からお預かりしている保管紙幣などの返還率は39.4割(平成23年3月31日現在)です。

返還の申し出は、本人ばかりでなく、ご家族の方でも可能です。

お心当たりの方は、次の問い合わせ先にお問い合わせします。

問い合わせ

松山税関支署 管理課

☎089-951-0301

松山税関支署宇和島出張所

☎0895-221-1254

今月の行事予定 9月1日(日)~9月30日(月)

1	日	休 植木整形外科医院 ☎22-0022 休 世岡内科 ☎24-3886 休 山下小児科 ☎23-0055 休 あべ医院 ☎32-2616
2	月	町県民税・国民健康保険税・介護保険料・後期高齢者保険料2期の納付期限日
3	火	
4	水	愛治地区敬老会 ■9:00~ ■場所:愛治小学校屋内運動場 英 健康診査・がん検診・胸部CR検診等/上鍵山集会所/7:30~10:00
5	木	犬
6	金	ベ 近永・泉
7	土	
8	日	■粗大ごみ回収/環境保全課/8時30分~12時 休 福島胃腸科外科 ☎24-5588 休 わたなべハートクリニック ☎25-1717 休 山下小児科 ☎23-0055 休 鬼北町国保日吉診療所 ☎44-2250
9	月	泉地区敬老会 ■13:30~ ■場所:泉小学校屋内運動場
10	火	三島地区敬老会 ■10:30~ ■場所:三島小学校屋内運動場
11	水	日吉地区敬老会 ■10:30~ ■場所:農林業者トレーニングセンター 英
12	木	好藤地区敬老会 ■13:30~ ■場所:好藤小学校屋内運動場 犬 日吉
13	金	近永地区敬老会 ■13:30~ ■場所:広見体育センター ベ 好藤・愛治・三島
14	土	古 泉
15	日	休 鎌野病院 ☎24-6611 休 沖循環器内科医院 ☎25-3335 休 こおり小児科 ☎24-5633 休 松野町国保中央診療所 ☎42-0707
16	月	休 藤田整形外科医院 ☎22-5635 休 くきた内科クリニック ☎26-2260 敬老の日 休 やくしじこどもクリニック ☎24-1386 休 市立吉田病院 ☎52-0611
17	火	
18	水	英
19	木	犬
20	金	人 広見 10時~ 日吉 9時~ ベ 近永・泉 超音波検診(腹部エコー)/好藤公民館/8:00~11:00
21	土	
22	日	休 市立宇和島病院外科 ☎25-1111 休 市立宇和島病院内科 ☎25-1111 休 市立宇和島病院小児科 ☎25-1111 休 旭川荘南愛媛病院 ☎45-1101
23	月	休 宇和島社会保険病院外科 ☎22-5616 秋分の日 休 宇和島社会保険病院内科 ☎22-5616 休 こばやし小児科 ☎23-1150 休 市立津島病院 ☎32-2011
24	火	
25	水	英 健康診査・がん検診・胸部CR検診等/広見体育センター/7:30~10:30
26	木	犬 日吉 健康診査・がん検診・胸部CR検診等/広見体育センター/7:30~10:30
27	金	ベ 好藤・愛治・三島 健康診査・がん検診・胸部CR検診等/広見体育センター/7:30~10:30
28	土	成川溪谷グリーンマーケット ~29日(日) ■日程:10時~/場所:成川溪谷キャンプ場 ■役場 産業課 内線2213 古 三島・日吉
29	日	鬼北町球技スポーツ少年秋季大会 ■8:30~ ■場所:鬼北総合公園グラウンド ■役場 生涯教育課 内線:4111 休 ますだクリニック ☎23-6611 休 木村内科医院 ☎24-0030 休 やくしじこどもクリニック ☎24-1386 休 城戸医院 ☎45-1234
30	月	国民健康保険税・介護保険料・後期高齢者保険料3期の納付期限日

休・休日当番医 人・人権・心配ごと・行政相談 古・古紙回収日
ベ・ペットボトル回収日 犬・犬・ねこ引取日 英・アンディの英会話教室



**街角ギャラリー
「なんでも館」
展示予定**

8月27日(火)~9月15日(日)

油絵展
中山 以佐夫
(愛南町)

9月17日(火)~10月6日(日)

デッサン展
林 正男
(宇和島市)

岡鬼北町商工会 ☎0895-45-0813

開館時間:10時~13時、14時~18時
場 所:近永南町バス停前
入館料:無料 休館日:月曜日

人口と 7/31現在

世帯数 ()内は前月比

人口	11,377人	(- 4)
男性	5,341人	(+ 1)
女性	6,036人	(- 5)
世帯数	5,114世帯	(+ 3)

※外国人住民は含んでおりません。

編集後記

▼年々参加者が増加している川上り駅伝大会。今年も初出場のチームや鉄人を目指す人たちが広見川の流れるに挑みました。予想以上の辛さに顔が歪む選手たち。それでも走り続けた後には「また来年も来ます」と笑顔で話すその姿に、また鬼北町のファンが増えたなと嬉しくなりました。

▼せせらぎ魚つちんぐに冒險学校、町外の子ども達の水と触れ合える機会が多くあった8月。楽しそうに遊ぶ反面、はしゃぎすぎて滑って転んでしまう子も。幸い大けがをする子どもはいませんでした。こうして直接水と触れ合うことで、身を学んでいくのだと思いをした。(菜)

ほくほく鬼北 家族の絆

いつまでも手を取り合って

渡辺

輝彦さん
照美さん
紀心くん
生季くん



出目に住む渡辺さん家族。休日には海に川に山にと出掛けるアウトドア家族です。「家でゲームばかりしないよう、親が面倒くさがらずに外に連れて行くようにしている」と話す輝彦さん。カヌーにスキー、サイクリングと、とにかく家にじっとしてることがないそうで、その言葉どおりこの日も取材の後にはキャンプに出発。

長男の紀心くんと二男の生季くんもお父さんと行くアウトドアが大好き。良きライバル同士でもある2人に対し輝彦さんと照美さんは「自然の中に身を置くことでいろんなことを経験して、そこから自分のやりたいことを見つけてほしい」と厳しくも温かい目で2人を見守ります。

また、夫婦揃って川上り駅伝大会に出場するほどスポーツ好きの輝彦さんと照美さん。「私がするスポーツは一緒にしてくれる。楽しみを共有できるのが嬉しい」と輝彦さんの優しさに照美さんはにっこり。

約2年前、「ずっと子どもの傍に」という思いから広島での単身赴任から鬼北町での再就職を決意した輝彦さん。「いつまでも家族4人揃って遊びに行くような家族になりたい」と話すその傍らには、いつもニコニコ笑顔の仲良し家族の絆がありました。今回は家族ぐるみの付き合いがある高田和彦さんご家族です。

『好藤地区・西田千代さんのレシピによる』

冷汁(さつま)

材料(4人分)

麦ご飯=米…2合、麦…50g、水…2カップ
冷汁(さつま)=中羽イリコ…20g、麦味噌…25g、白炒りごま…大さじ1、水…2カップ
ねぎ(小口切り)…適量、きゅうり(5mm角のさいのめ切り)…適量

作り方

- ①イリコは頭とワタを取り、フライパンで弱火でカリッとするまで炒る。
- ②すり鉢で①を粉になるまですりつぶし、次にごまを入れてすり、最後に味噌を入れてする。よく混ぜたら水を少しずつ加えて、味をみながらのばしていく。
- ③麦ご飯を椀に盛り、冷汁をかけて、ねぎときゅうりを添える。

一人分の栄養量

エネルギー:373Kcal たんぱく質:10.8g 塩分相当量:0.9g



食生活改善推進協議会好藤支部



(右) 梅崎栄さん
(左) 山下一子さん

イリコを生魚の代わりに使った料理で、四季を問いませんが、夏季によく作られました。手近な材料で簡単に作れます。さっぱりしていますが、栄養価は高いです。

【食生活改善推進協議会 おすすめレシピ】
今年度は、「おふくろの味」として家庭で作られてきた料理やおやつを、地域の皆さまに習って、ご紹介いたします。